

Conseil communal du 25 mars 2019

**Concerne : l'action A27 du plan POLLEC PAEDC
Créer quelques forêts urbaines à Verviers, facile...**

Chers Collègues de la majorité,

Le projet est relativement simple et peu coûteux : d'abord choisir un terrain défriché ! Après une analyse de la qualité du sol et du climat local, des sylviculteurs sélectionnent une petite trentaine d'essences d'arbres et d'arbustes locaux, qui vont se compléter et se renforcer pour créer une forêt primaire, comme ils le font quand l'homme n'intervient pas.

Urban Forests est une entreprise qui applique la méthode Miyawaki pour créer ces reforestations. Avant la plantation, le sol est restauré naturellement pour ramener des conditions de développement optimal. La plantation se fait selon une formule participative. Et finalement, ce type de forêt pousse en général 10 fois plus vite qu'une autre.

Au bout de 10 ans, on a une forêt qui a recréé des conditions écologiques d'une forêt centenaire. Cette forêt particulièrement dense, 30 fois plus que d'habitude, accueille cent fois plus de biodiversité que le terrain initial.

Utilité ? Ce projet rencontre parfaitement par exemple l'action A27 de votre plan POLLEC-PAEDC. **Les forêts ou micro-forêts sont d'abord des puits à carbone, jouent un rôle climatique important pour garder l'humidité, rafraîchir la température, limiter l'action du vent, etc. Elles stimulent la vie, créent un cadre de vie agréable.**

La taille des terrains à boiser est donc très variable, en fonction de ce qu'on va trouver : certains comptent 200 arbres, d'autres plusieurs milliers. En centre-ville, dans des parcs, sur des terrains vagues ou en périphérie, les possibilités sont multiples et variées.

Si le terrain appartient à la commune où est mis à disposition par des privés, le coût sera minime : deux ans d'entretien sont nécessaires au début, puis on laisse faire la nature. Des dizaines d'associations participeraient à fond dans ce genre de projets. Des entreprises se battent pour sponsoriser ce genre de démarches, qui peuvent même d'ailleurs se réaliser sur une partie des pelouses qui bordent certaines grandes entreprises dans nos zonings. Les jeunes qui manifestent, les écoles, les citoyens sont très preneurs de venir planter ces milliers d'arbres. Pourquoi ne pas lancer l'idée, soutenir les diverses propositions, soutenir et mettre en synergie ce qui se mettrait en place ? Cerise sur le gâteau : **ce genre d'action génère la collaboration, le plaisir, la fête, du sens pour le quotidien de nos citoyens qui ont le sentiment de reprendre leur vie en main.**

Dany SMEETS
Conseiller communal Ecolo à la Ville de Verviers